

## Las relaciones Argentina-Brasil, en coloquio amoroso: Figueiredo

(AFP y EFE)

BUENOS AIRES, 16 de mayo.—Argentina y Brasil "integran una pareja de amantes indecisos que, venciendo finalmente sus respectivos orgullos, han logrado casarse", afirmó hoy aquí, en una simbólica alusión al estado de las relaciones de su país con Argentina, el presidente brasileño, Joao Baptista Figueiredo.

"Siempre se han querido y, ahora, empezaron a pensar cuántos hijos van a tener", sostuvo el mandatario en una conferencia de prensa celebrada en el céntrico hotel donde se aloja en el tercer día de su visita oficial a este país.

"Queremos la unidad de los países latinoamericanos pero no como un bloque, sino en una forma de organización en que cada uno pueda defender sus intereses y los intereses latinoamericanos", afirmó el jefe de Estado.

Freguntado acerca de los resultados más importantes de su encuentro con el general Videla, puntualizó que está satisfecho y que eso quedará plasmado mañana en la declaración conjunta que comprenderá la complementación económica y el entendimiento político.

"Queremos ser socios para demostrar que no somos reincidentes en la historia y que la rivalidad de antes ya no existe, con lo que queda en claro cuál es el resultado de la entrevista: la determinación de buscar juntos soluciones a nuestros problemas", destacó.

A su vez, el presidente argentino, Jorge Rafael Videla, descartó que su país piense en formar alianza con Brasil para una actitud hegemónica en el concierto latinoamericano.

"El mejor entendimiento entre la Argentina y Brasil no debe ser visto ni como una alianza ni como un eje", afirmó el mandatario durante una conferencia de prensa ofrecida en el marco de la visita que realiza el primer magistrado del Brasil. Videla admitió, sin embargo, que toda acción conjunta podría eventualmente tener "sentido positivo" para las restantes naciones del Cono Sur o de la Cuenca del Plata.

El presidente argentino destacó que en sus conversaciones con su colega brasileño no evitará abordar, como hipótesis, "la necesidad de encarar el sistema de consultas bilaterales para una eventual situación de problemas con terceros países".

En otro orden de cosas, en Concordia, 11 miembros del Partido Intransigente (PI) detenidos desde el domingo pasado por la policía provincial y puestos a disposición de las autoridades del área militar, recuperaron hoy jueves su libertad.

Un comunicado emitido por dicha Jefatura anticipó la libertad de los jóvenes señalando que no fueron detenidos por sus ideales políticos sino en la búsqueda de personas implicadas en los últimos robos producidos en la ciudad.

### unomásuno

## Gran homenaje a Haroldo Conti, hoy en el Museo Universitario del Chopo

Aída Reboredo

Marta Conti habla de su compañero Haroldo, secuestrado hace 4 años por la Junta Militar Argentina, con ira y fe. Aquellos que lo conocieron hacen eco y exigen que el gobierno de Videla informe acerca del paradero del escritor y, en caso de estar muerto, "que entreguen el cadáver", dijo a este diario Humberto Costantini, quien participará hoy sábado 17 en la mesa redonda que a las 13 horas tendrá lugar en el Museo Universitario del Chopo.

"Queremos pensar que está vivo, por eso vamos a pedir por su libertad, y por lo tanto no admitimos que la desaparición signifique la muerte", agregó Costantini, al tiempo que aseguró que sería difícil separar su relación de amistad "llena de cosas vivas" con Haroldo Conti, de la importancia que tiene como escritor. "El acto de hoy --advirtió-- no es simplemente, un acto político, sino un acto por un escritor" cuyo estilo narrativo, su realismo mágico, su poesía, se conocen poco en México.

"No podemos quedarnos callados por cosas tan terribles como ésta", dijo Angeles Mastretta, directora del Museo del Chopo, quien también participará en la mesa redonda. "Quedarme callada -- agregó -- sería como el pecado de los católicos". Mastretta hablará "en reconocimiento a Haroldo y en reconocimiento al cariño y lucha de Marta por él".

Juan Bañuelos conoció a Haroldo Conti en La Habana, en 1974, "curiosamente con otro gran escritor, Rodolfo Walsh, argentino

desaparecido por una carta que mandó a la Junta". Haroldo Conti, agregó el poeta mexicano, "me conmovió mucho, porque era aviador, le gustaba navegar, no se consideraba escritor o intelectual, amaba la aventura, irse por las islas del sur". Bañuelos rescata algunas frases dichas por Haroldo Conti.



Marta Conti.

quien, en tanto que intelectual, se sentía obligado a asumir responsabilidades: "de todas maneras la gente espera algo de nosotros" y "nuestro coraje o nuestra debilidad es el coraje o la debilidad de un pueblo". Haroldo Conti, expresó Bañuelos, "siempre me conmovió mucho, por la mezcla que había en él de Saint Exupéry y Conrad".

"Realmente Haroldo Conti es fundamentalmente un poeta", expresó Héctor Sandler, quien lo conoció sustancialmente, a través de su obra. Y añadió: a los hombres se les debe conocer por su fruto, así que es buena manera de conocerlo. Por otra parte -- agregó -- lo conocí como víctima de la represión; sólo los que tengan el alma muy encallecida, a punto de ser insensibles a lo que importa la dignidad humana, pueden haber tomado a Haroldo Conti como objeto de represión. Si está muerto Haroldo Conti -- sentenció Sandler -- es porque ha sido asesinado, y si hay asesinato, hay que mostrar con el dedo al asesino, quien no haga eso, es cómplice del criminal".

"La última imagen que tengo de Haroldo es cuando presentó el informe que hizo en un congreso de escritores en Ecuador (1976), donde llevó una denuncia sin pelos en la lengua sobre la represión a la cultura en Argentina y la violación a los derechos humanos". Fue esta intervención, consideró Carlos Patiño, lo que decidió a las fuerzas militares a "desmantelar la Sociedad Argentina de Escritores, secuestrando, tras Conti, a Oscar Barro, Lucina Álvarez, Enrique Coureau, Alberto Costa" y otros que ahora se encuentran desaparecidos o exiliados.

El 5 de mayo de 1976, en la noche, Haroldo Conti volvía del cine con su compañera Marta, su hijo de tres meses y otro amigo, cuando individuos fuertemente armados lo apresaron, golpearon y partieron con el escritor, luego de saquear la casa y robar hasta la ropa de cama.